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В статье подробно анализируется содержание проекта реформы Сената, подготовленного по 
поручению императора Александра I сенатором Г.Р. Державиным. В качестве источников были ис-
пользованы как опубликованные материалы, так и архивные. Отношение современников и потом-
ков к этому проекту было неоднозначным. Некоторые усматривали в нем конституционные начала. 
Отмечается, что часть предложений Державина была воспринята властью при осуществлении адми-
нистративной реформы начала XIX в. Так, обер-прокурорские совещания вошли в практику рабо-
ты Сената на постоянной основе и просуществовали вплоть до революции 1917 г. Делается вывод о 
консервативной сущности проекта Державина.
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 The article analyzes in detail the content of the draft reform of the Senate, prepared on the instruc-
tions of Emperor Alexander I by Senator G.R. Derzhavin. Both published materials and archival ma-
terials were used as sources. The attitude of contemporaries and descendants to this project was am-
biguous. Some saw constitutional principles in it. It is noted that some of Derzhavin’s proposals were 
accepted by the authorities during the realization of the administrative reform of the early XIXth centu-
ry. Thus, the chief prosecutor’s conferences became part of the practice of the Senate on a permanent 
basis and existed until the revolution of 1917. The conclusion is drawn about the conservative nature of 
Derzhavin’s project.
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